
Дательный падеж имён существительных, прилагательных, притяжательных 

местоимений единственного числа и личных местоимений 

 

 



 

 



 

 

Дательный падеж может использоваться с глаголами движения в значениях: 

1. Характеристика места движения (где? по чему?): 

Я еду по улице. Врачи ходят по палатам. 

2. для выражения направления и цели движения (к кому? к чему?) 

Сергей идёт к врачу. Они ездили к родственникам. 

3. В предложениях без субъекта (нет И.п.) кому + надо, нужно, необходимо, 

можно, нельзя. 

Модель: Кому + надо, нужно, необходимо, можно, нельзя + существительное  

Кому + надо, нужно, необходимо, можно, нельзя + глагол (инф.) 

 

 Пациенту нужна помощь.  

 Им надо сдать анализы.  

 Больному необходимо принимать лекарство 2 раза в день.  

 Вам можно есть только через два часа.  

 Родственникам нельзя входить в операционную. 



4. В предложениях без субъекта (нет И.п.) кому + плохо, скучно, интересно, 

весело, грустно, жарко, холодно 

Женщине стало плохо на улице. 

В палате скучно без телевизора. 

Вам интересно это узнать? 

Девочке грустно. 

На улице жарко. 

Вам холодно? 

 

 

 

 


